

Nº 701 Madrid, 15 de julio de 2014

IGLESIA EN MADRID

“EUROPA COMIENZA A SER EUROPA CUANDO NACE DE LAS RAÍCES CRISTIANAS, QUE ALIMENTAN EN GRAN MEDIDA LOS HIJOS DE SAN BENITO”	PÁG. 2
EL CARDENAL RESALTA LA IMPLICACIÓN DE LOS ÚLTIMOS PONTÍFICES EN LA EVANGELIZACIÓN DE EUROPA	PÁG. 3
NOTA DEL ARZOBISPADO DE MADRID A PROPÓSITO DEL CIERRE DE LA CAPILLA DE LA FACULTAD DE GEOGRAFÍA E HISTORIA DE LA UNIVERSIDAD COMPLUTENSE	PÁG. 3
LA VICARÍA EPISCOPAL PARA EL CLERO ORGANIZA UN MES DE EJERCICIOS ESPIRITUALES PARA SACERDOTES	PÁG. 4
LA PARROQUIA DE SANTIAGO Y SAN JUAN BAUTISTA FESTEJA A SU SANTO PATRONO	PÁG. 4
CELEBRACIONES EN HONOR A SANTIAGO EN MANJIRÓN Y COLMENAREJO	PÁG. 4
LAS MONJAS COMENDADORAS FESTEJAN A SANTIAGO APÓSTOL	PÁG. 5
ACTOS EN HONOR A SAN PANTALEÓN EN EL MONASTERIO DE LA ENCARNACIÓN ...	PÁG. 5
SAN MILLÁN Y SAN CAYETANO CELEBRA LA FIESTA DE SAN CAYETANO	PÁG. 5
JUAN ÁLVAREZ, NOMBRADO HIJO ADOPTIVO DE SAN LORENZO DE EL ESCORIAL ..	PÁG. 5
SERVICIO DE ACOGIDA PASTORAL EN SAN MARCOS	PÁG. 6
ORDENACIÓN DE DIÁCONOS	PÁG. 6
DEFUNCIONES	PÁG. 6

IGLESIA EN ESPAÑA Y EN EL MUNDO

13TV ESTRENA “ENCUENTROS CON EL PAPA”	PÁG. 7
CURSO DE FORMACIÓN DE AGENTES DE PASTORAL DE FAMILIA Y VIDA	PÁG. 7
ÁNGELUS: LA PARÁBOLA DEL SEMBRADOR SIGUE SIENDO VÁLIDA TAMBIÉN HOY ...	PÁG. 7
EL REDUCCIONISMO DESCARTA A UNA GENERACIÓN ENTERA DE JÓVENES	PÁG. 7

AGENDA

XVI CONGRESO CATÓLICOS Y VIDA PÚBLICA (I)	PÁG. 8
-------------------------------------------------	--------

“EUROPA COMIENZA A SER EUROPA CUANDO NACE DE LAS RAÍCES CRISTIANAS, QUE ALIMENTAN EN GRAN MEDIDA LOS HIJOS DE SAN BENITO”

Madrid. Infomadrid, 15-07-2014 (701-1).- En declaraciones al informativo diocesano de Co-pe, el Cardenal Arzobispo de Madrid, Antonio M^a Rouco Varela, habló este domingo del Congreso Internacional sobre “*El Monacato Benedictino y la Cristianización de Europa*” celebrado durante el fin de semana en la Hospedería del Valle de los Caídos. Para el Cardenal, “los Benedictinos han sido protagonistas principalísimos en el primer devenir de la Europa que fue cristiana desde que fue Europa. No hay una Europa que fuese cristiana... Comienza a ser Europa cuando nace de las raíces cristianas, que alimentan en gran medida los hijos de San Benito”.

En referencia a la situación actual por la que atraviesa Europa, hizo alusión al viaje que Benedicto XVI realizó “al final de su Pontificado a Alemania, a finales de septiembre del año 2011” y en el que “definió la situación como una Europa en una crisis de fe: la crisis de Europa es crisis de fe. Efectivamente: si una realidad histórica, humana, cultural y espiritual de un gran conjunto de pueblos nace en su unidad y con su unidad y con fines que tienen que ver con una visión del hombre y del mundo que trascienden la pequeñez y el vivir tejas abajo, muy propio del hombre pecador; si ese horizonte se pierde, si esas raíces se pierden, se pierde también la visión de la realidad humana y los valores que constituyen esa gran familia de pueblos y naciones que es Europa. Y eso ha ocurrido en gran medida. Es decir: el papa Benedicto tenía razón. La crisis de Europa es una crisis de fe. Incluso contemplada y vista la crisis en los aspectos que saltan más a la vista, y que a veces son los más inmediatamente dolorosos para la gente, como es la crisis económica, la falta de trabajo, el problema de la liviandad con que se rompen los matrimonios, cómo se deshacen las familias, el descenso de la natalidad más que alarmante, paradójicamente sin embargo no da como resultado que haya más trabajo para los aborígenes... En fin, es una situación complicadísima, muy dolorosa, pero tiene una causa honda, la que señalaba el papa Benedicto XVI”.

En este panorama, dijo, “hay aspectos técnicos del problema que hay que abordar también” porque “la fe no supe las responsabilidades, las energías y las fuerzas humanas, desde las intelectuales hasta las manuales, a la hora de asumir los problemas de la producción de bienes necesarios para vivir, para el sostenimiento de las familias e, incluso, para el desarrollo de las bases materiales, digamos, de la cultura y de los grandes bienes espirituales del hombre. Incluidos hasta los religiosos: necesitamos casas de Dios, Iglesias, templos... Lo que falla es que esos medios y recursos humanos empiezan a escasear porque nacen del hombre, y el hombre es un ser profundamente espiritual. Y, a veces, se dispone mal de los que hay: se los utiliza en contra de lo que exige la caridad cristiana, la solidaridad, la justicia, el sacrificio, la negación, la entrega...”. “Si no se resuelve pronto el problema del alma, de la conciencia moral y de la fe, aseguró, volverá otra crisis”.

Recordó que Europa fue evangelizada hace casi dos mil años. Igual que España, país al que “no se le entiende sin ese proceso de unidad política, cultural, incluidas sus diversidades y variantes, sin la profesión común de la fe o con una inmensa mayoría de las gentes y pueblos de España. Un continente, una familia humana que vive evangelizada tanto tiempo y pierde la fe, se caracteriza por esta forma de responder a la llamada de Dios, al reto de Cristo, como una apostasía silenciosa. Por ello se produce también la paradoja de que el continente más evangelizado de todos tiene que ser evangelizado de nuevo”. Así, afirmó que “la situación actual exige una generosidad evangelizadora que incluya una gran claridad y una gran fidelidad en el conocimiento del Señor, en la doctrina que tiene que ver con la fe en el Señor, que exige una gran consecuencia en la vida a la hora de convertirla en esperanza para todos, y hacerla práctica en el testimonio de la caridad viva, encarnada, y que toque el corazón con ese gran hálito de la misericordia de la que nos habló san Juan Pablo II... Pero de una manera cercana, con nombres concretos, como el Papa Francisco”.

Ante la necesidad de nuevos santos, concluyó asegurando que “la santidad, la evangelización, prosperará cuando la Iglesia y sus hijos caminen consecuentemente con paciencia, levantándose una y otra vez, pero siempre con el objetivo claro: hay que ser santos”.

EL CARDENAL RESALTA LA IMPLICACIÓN DE LOS ÚLTIMOS PONTÍFICES EN LA EVANGELIZACIÓN DE EUROPA

Madrid. Infomadrid, 15-07-2014 (701-2).- El Cardenal clausuró este domingo el I Congreso Internacional Benedictino con una ponencia titulada “*La Iglesia en Europa al inicio del tercer milenio*”, en la que recordó el “Europa, sé tu misma” de san Juan Pablo II para sustentar en él la nueva evangelización del continente. Y se preguntó “qué hubiera sido de Europa si no hubiera existido” el Papa polaco al considerar el panorama actual, “donde se ha agravado la secularización apuntada en los años 70”. En este sentido, señaló la crisis económica, el paro de mayores y jóvenes y el “triunfo de una economía de mercado sin apenas restricciones” como aspectos problemáticos en el ámbito social, y la permisividad para el aborto y la eutanasia dentro del área ético-moral. Aludió también a la crisis familiar que vive Europa y al envejecimiento de la población por la caída de la natalidad, como otros “factores preocupantes”.

Se refirió también al “triunfo de la dictadura del relativismo” y a la “cultura inmanentista” que excluyen a Dios del ordenamiento jurídico, de la política y de las manifestaciones artísticas. “Bernanos y Unamunos hay pocos, si los hubiera –apostilló- compraríamos sus libros actualmente”. Si echaba en falta a creadores cristianos en estas disciplinas, no olvidaba otras, porque “¿qué tiene que ver Dios con la banca, las multinacionales, las movidas de los grandes encuentros musicales?”, se preguntó.

Como aspectos positivos actuales, destacó la Unión Europea, el desarrollo político social de los Estados, la interconexión entre los ciudadanos europeos y la transmisión del conocimiento. En este último aspecto, ejemplificó las becas Erasmus para los estudiantes, “que no existían cuando estuve en Alemania en los sesenta”, recordó.

Valoró la labor de los últimos Papas a la hora de mover a la evangelización del continente, y en la aplicación del Concilio Vaticano II. Con sus diferencias y complementariedades, recordó los escritos, encíclicas, convocatorias de las Jornadas Mundiales de la Juventud por parte de Juan Pablo II, el gran aporte intelectual de Benedicto XVI, y la insistencia de Francisco para recordar las carencias materiales y espirituales actuales, “con una expresividad –manifestó- que no había visto antes en documentos vaticanos”.

NOTA DEL ARZOBISPADO DE MADRID A PROPÓSITO DEL CIERRE DE LA CAPILLA DE LA FACULTAD DE GEOGRAFÍA E HISTORIA DE LA UNIVERSIDAD COMPLUTENSE

Madrid. Infomadrid, 15-07-2014 (701-3).- En relación a la nota de prensa que el 14 de Julio de 2014 ha hecho pública la Dirección de Comunicación de la Universidad Complutense sobre el cierre de la capilla de la Facultad de Geografía e Historia, el Arzobispado de Madrid se ve obligado a manifestar lo siguiente:

1) El Arzobispado de Madrid nunca aceptó el traslado de la capilla al lugar propuesto por el Sr. Decano por considerarlo insuficiente e inadecuado. Así lo manifestó en las reuniones de la comisión mixta establecida para revisar el acuerdo entre la Universidad Complutense y el Arzobispado de Madrid que tuvieron lugar los días 23 de Enero y 28 de Febrero de 2013. El Arzobispado manifestó entonces sus razones por las que no podía aceptar la nueva ubicación y estuvo siempre dispuesto, como lo está ahora, a negociar un lugar idóneo para el culto católico. No se ajusta a la verdad afirmar que el Arzobispado aceptó, a través de Pastoral Universitaria, el traslado de la capilla a la ubicación propuesta.

2) En Diciembre de 2013, antes de expirar el convenio entre la Universidad y el Arzobispado, la comisión mixta se reunió de nuevo con el ánimo de la renovación y actualización del mismo y en dicha reunión no se trató el tema de la capilla, sino que se intercambiaron ideas sobre el marco y el contenido del convenio. El Arzobispado, por su parte, entregó por escrito su propuesta y quedó a la espera de una nueva convocatoria de la comisión, que hasta el momento no ha tenido lugar. El Arzobispado entiende que el hecho de que aún no haya sido renovado no significa que no siga vigente el Convenio dada la disposición de ambas partes de mantenerlo con las modificaciones que sean acordadas, como quedó expresamente manifestado en la comisión.

3) El Arzobispado ha reconocido siempre la autoridad y competencia que la Junta de Facultad tiene sobre la reorganización de los espacios de la misma, y por tanto nunca se ha opuesto a acatar las normas que en este sentido determine. Pero en honor a la verdad y a la justicia siempre ha dejado claro que no se puede hablar de traslado de la capilla cuando el lugar que se ofrece para la misma no reúne las condiciones necesarias de aforo y seguridad para la celebración del culto católico. Proponer el traslado de la capilla en estas condiciones es lo mismo que cerrarla.

4) El Arzobispado, por tanto, está dispuesto a seguir negociando sobre este tema para llegar a un acuerdo justo y consensuado. Tampoco se opondrá a aceptar una decisión de la autoridad competente, aún en el caso de que no le parezca justa. Pero tiene obligación de informar siempre, especialmente a los fieles cristianos universitarios, de toda la verdad.

LA VICARÍA EPISCOPAL PARA EL CLERO ORGANIZA UN MES DE EJERCICIOS ESPIRITUALES PARA SACERDOTES

Madrid. Infomadrid, 15-07-2014 (701-4).- La Vicaría Episcopal para el Clero ha organizado un Mes de Ejercicios Espirituales para sacerdotes. Comenzará el próximo lunes, **21 de julio**, y se prolongará hasta el miércoles **20 de agosto**. Dirigido por el P. Germán Arana, SJ, y el P. Juan José Rodríguez Ponce, SJ, se desarrollará en la Casa de Espiritualidad de Pedreña (Santander). En ella habrá plazas reservadas para los sacerdotes de la Archidiócesis de Madrid.

La última tanda de Ejercicios Espirituales para sacerdotes programada para este año se impartirá del domingo **23 al viernes 28 de noviembre**. Estará dirigida por el P. Santiago Arzubialde, SJ, en Monte Alina (Pozuelo de Alarcón).

Para confirmar asistencia en las distintas tandas hay que llamar al Tel. **91 454 64 62** (Vicaría Episcopal para el Clero).

LA PARROQUIA DE SANTIAGO Y SAN JUAN BAUTISTA FESTEJA A SU SANTO PATRONO

Madrid. Infomadrid, 15-07-2014 (701-5).- El próximo viernes, **25 de julio**, se celebrará la festividad litúrgica de Santiago Apóstol, Patrono de España.

En esta jornada, la Parroquia de Santiago y San Juan Bautista (c/ de Santiago, 24) acogerá a las **19,30 horas** una Misa solemne, concelebrada. Al finalizar la Eucaristía, la imagen del santo será sacada en procesión por las calles de Santiago, el Espejo, Plaza de Isabel II, de Arrieta, Bailén (frente a Palacio Real), Vergara, Santa Clara y Plaza de Santiago para regresar a la parroquia, donde quedará entronizado el santo.

Como preparación a la fiesta, en la parroquia se celebrará un **Triduo** los días **22, 23 y 24 de julio**. Comenzará a las **19,00 horas** con el rezo de Vísperas solemnes, y continuará con la Misa predicada.

CELEBRACIONES EN HONOR A SANTIAGO EN MANJIRÓN Y COLMENAREJO

Madrid. Infomadrid, 15-07-2014 (701-6).- La Parroquia de Santiago Apóstol (Plaza de la Iglesia, 1) de Manjirón celebrará la festividad litúrgica de su santo Patrono el viernes **25 de julio**. La Misa solemne dará comienzo a las **12,00 horas**. A continuación, la imagen del santo recorrerá en procesión las calles de la localidad. Al finalizar, se procederá a la tradicional subasta de las varas.

La localidad de Colmenarejo también celebrará la festividad de Santiago Apóstol. En esta jornada, a las **12,30 horas** de la mañana se celebrará en la Parroquia de Santiago Apóstol (c/Galapagar, 3) la Misa Solemne, que concluirá con una procesión por las calles del pueblo con la imagen del Señor Santiago.

LAS MONJAS COMENDADORAS FESTEJAN A SANTIAGO APÓSTOL

Madrid. Infomadrid, 15-07-2014 (701-7).- Las Monjas Comendadoras de Santiago (Plaza de las Comendadoras, 10) celebrarán la festividad litúrgica de Santiago Apóstol, Patrono de España, el próximo **25 de julio**, viernes. Lo harán con una Misa solemne que dará comienzo a las **20,00 horas** en su Monasterio. La Eucaristía será presidida por el Capellán, Sergio Hernández.

Desde hace unos años, el templo de Santiago el Mayor y Nuestra Señora de las Cruces (c/ Santa Cruz de Marcenado, 11), anexo al convento, se encuentra cerrado al culto por obras. Durante la primera fase de actuación se ha realizado el saneamiento, la restauración de la cúpula y de las torres de la Iglesia. Sin embargo, aún quedan dos fases de trabajos pendientes.

ACTOS EN HONOR A SAN PANTALEÓN EN EL MONASTERIO DE LA ENCARNACIÓN

Madrid. Infomadrid, 15-07-2014 (701-8).- Un año más, la Iglesia del Real Monasterio de la Encarnación abrirá sus puertas el próximo **26 de julio**, sábado, a los numerosos fieles que acuden, con motivo de la fiesta de San Pantaleón, a venerar las reliquias del mártir. Así, desde las **17,00 horas** quedará expuesta a la devoción popular la ampolla con la sangre del santo, que siempre y todos los años está en estado líquido en su fiesta. A las **19,00 horas** y a las **20,30** de esa misma tarde se celebrará la Eucaristía. Además, cada media hora, durante toda la tarde, se dará a besar a los fieles la reliquia de un hueso del santo, que se guarda también en el relicario del Monasterio.

En la mañana del domingo **27 de julio**, festividad de San Pantaleón, las puertas del templo del Monasterio de la Encarnación se abrirán desde las **7,45** hasta las **14,00 horas**, por la mañana, y desde las **17,00** hasta las **22,00 horas** por la tarde. A las **8,30**, a las **10,30** y a las **12,00 horas**, así como a las **19,00** y a las **20,30 horas**, se celebrará la Santa Misa. Durante los dos días habrá confesores para atender a los fieles que deseen reconciliarse en el sacramento de la Penitencia.

San Pantaleón, médico, murió mártir el viernes 27 de julio del año 305.

SAN MILLÁN Y SAN CAYETANO CELEBRA LA FIESTA DE SAN CAYETANO

Madrid. Infomadrid, 15-07-2014 (701-9).- Una de las tradicionales fiestas populares de Madrid es la de San Cayetano, que se celebra el **7 de agosto**. La Parroquia de San Millán y San Cayetano (c/Embajadores, 15) acogerá, como preparación a la festividad litúrgica, la celebración de un **Triduo**, los días **4, 5 y 6 de agosto**, a las **19,00 horas**, con rezo del Santo Rosario y Santa Misa predicada.

El día de la festividad de San Cayetano, jueves **7 de agosto**, se celebrará la Eucaristía en horario de 10:00, 11:00 y 12:00 horas. A las **19,00 horas** dará comienzo la Misa solemne, concelebrada. Al término de la misma, la imagen del santo saldrá en procesión por las calles de Embajadores, Rodas, Ribera de Curtidores, Plaza de Cascorro y Embajadores, para regresar a la Parroquia.

Por ser San Cayetano patrono del trabajo, existe una tradición popular centenaria según la cual a quien le reza el día de su fiesta, coge una flor de su carroza y le acompaña en la procesión, el santo oye su petición. Por ello, en el día de su fiesta hay una gran demanda de flores, lo que ha hecho que se encarguen más de 1.500 para la procesión. Al finalizar la misma, una vez llegado el santo a la Parroquia, las personas mayores se pondrán en fila para recibir una flor y pasar a venerar al Santo. También es habitual que cada día, durante todo el año, se acerque por la parroquia algún fiel para dar gracias al Santo por las gracias recibidas.

JUAN ÁLVAREZ, NOMBRADO HIJO ADOPTIVO DE SAN LORENZO DE EL ESCORIAL

Madrid. Infomadrid, 15-07-2014 (701-10).- El domingo **10 de agosto** se celebrará la festividad litúrgica de San Lorenzo. En la localidad de San Lorenzo de El Escorial festejarán a su santo patrón con una Misa solemne concelebrada que dará comienzo a las **12,30 horas** en el templo parroquial. Al finalizar la Eucaristía se celebrará una procesión con la imagen del santo hasta el santuario de Ntra. Sra. de la Virgen de Gracia.

Hijo Adoptivo

El Ayuntamiento de la localidad, en Sesión Plenaria Ordinaria celebrada el 29 de mayo de 2014, adoptó, entre otros, el acuerdo de conceder el título de Hijo Adoptivo del Real Sitio a D. Juan Delgado Álvarez, párroco-arcipreste de San Lorenzo de El Escorial, "como merecido reconocimiento a la extensa labor social y pastoral realizada en nuestro municipio". Este nombramiento e insignia le serán entregados en el Solemne Acto de Honores y Distinciones que tendrá lugar el domingo, **10 de agosto**, festividad del santo Patrono, a las **10,30 horas**, en el Teatro Coliseo de Carlos III de la localidad.

SERVICIO DE ACOGIDA PASTORAL EN SAN MARCOS

Madrid. Infomadrid, 15-07-2014 (701-11).- La Parroquia de San Marcos (c/San Leonardo, 10 – Metro Plaza de España) ha puesto en marcha un servicio de acogida pastoral con voluntarios de la parroquia. De momento, funciona los **miércoles de 10:30 a 15:30** y de **16:30 a 18:30**, en horario de verano.

El objetivo es que el templo permanezca abierto el mayor tiempo posible y que haya alguien que pueda informar sobre la parroquia, las actividades pastorales y atender a quien pueda necesitarlo. Además, en ese tiempo se puede hacer una visita guiada con una explicación detallada de la rica historia del templo.

ORDENACIÓN DE DIÁCONOS

Madrid. Infomadrid, 15-07-2014 (701-12).-

El día 14 de junio de 2014, en la S.I. Catedral de Santa María la Real de la Almudena, de Madrid, el Emmo. y Rvdmo. Sr. D. Antonio María Rouco Varela, Cardenal Arzobispo de Madrid, confirió el Sagrado Orden del Diaconado a los siguientes seminaristas diocesanos de Madrid:

- D. Lucas Alcañiz Aliseda
- D. Ángel Amigo García
- D. Juan José Degroote Castellanos
- D. Antonio María García Hernanz
- D. Rafael Herruzo Priego
- D. Pedro Rubiato Millán
- D. Jesús Zoyo Pérez
- D. Guillermo Jesús López Vizoso
- D. Pablo Cárcelos Pizarro
- D. Israel Fernández Granados
- D. David García-Patos Serrano
- D. Mark Miraballes Gile

DEFUNCIONES

Madrid. Infomadrid, 15-07-2014 (701-13).-

+ El día 22 de junio de 2014 falleció el Rvdo. Sr. D. Alonso Martín Sanz, Rector de la Ermita "Santísima Virgen del Puerto".

+ El día 25 de junio de 2014 falleció, a los 79 años de edad, Don Eusebio Alecha Goicoechea. Jubilado canónicamente desde el año 1989, residía en Valencia.

+ El día 26 de junio de 2014 falleció, a los 90 años de edad, Don José Luis Benito García. Estaba jubilado canónicamente desde el año 2000. Fue durante muchos años Consiliario de Hermandades del Trabajo.

* El día 27 de junio de 2014 falleció D^a Alicia Guadalix, madre de D. Jorge González Guadalix, párroco de la Parroquia de Beata María Ana Mogas.

* El día 3 de julio de 2014 falleció, a los 81 años de edad, Don Graciliano Roscales Olea.

13TV ESTRENA "ENCUENTROS CON EL PAPA"

Madrid. 13TV, 15-07-2014 (701-14).- Cada domingo, a partir de las 13:15, 13tv emite un nuevo espacio con el Papa Francisco como protagonista. ¿Qué pensaba el cardenal de Buenos Aires, Mario Jorge Bergoglio, sobre el ateísmo, el comunismo, la oración, el conflicto palestino-israelí... antes de convertirse en el Santo Padre? A lo largo de casi una hora de duración, Javier Alonso y un equipo de colaboradores, analizan y ponen a debate las opiniones del entonces Arzobispo de Buenos Aires sobre temas tan variados como la familia, el poder de la oración o el fundamentalismo y el holocausto.

Este nuevo programa de 13tv utiliza las imágenes del Canal 21 del arzobispado de Buenos Aires. Bajo el título "Biblia, diálogo vigente", Bergoglio se presentó en la pequeña pantalla con la intención de "iluminar, desde la perspectiva de la fe, temas fundamentales de la vida que condicionan al hombre: la cultura, su espíritu y su entorno social". Según los creadores del programa original, buscan "mostrar un testimonio de lo que significa un diálogo interreligioso donde nadie se siente superior al otro". Así, el actual Papa comparte opiniones con Abraham Skorka, rabino de Buenos Aires y profesor honorario de Ley Hebrea en la Universidad del Salvador de la capital argentina. Se da la circunstancia de que en estos encuentros televisivos el Papa engendró el deseo de unir a los pueblos de Israel y Palestina y Skorka formó parte del sequito papal en su reciente viaje a Oriente Medio. Fruto del interés de estos diálogos ambos publicaron en 2010 el libro "Sobre el cielo y la tierra".

ÁNGELUS: LA PARÁBOLA DEL SEMBRADOR SIGUE SIENDO VÁLIDA TAMBIÉN HOY

Ciudad del Vaticano. VIS, 13-07-2014 (701-16).- Antes del rezo del ángelus dominical con los fieles reunidos en la Plaza de San Pedro, el Papa habló del evangelio de la liturgia del día, dedicado a la parábola del sembrador. "Jesús utiliza muchas parábolas: un lenguaje comprensible para todos, con imágenes que proceden de la naturaleza y de las situaciones de la vida diaria, y la primera que narra es una introducción a todas ellas: la del sembrador que esparce las semillas sobre todo tipo de terreno".

"Esta parábola nos habla hoy a cada uno de nosotros como hablaba a los que escuchaban a Jesús hace dos mil años. Nos recuerda que nosotros somos el terreno donde el Señor arroja incansablemente la semilla de su Palabra y de su amor. ¿Cómo la acogemos? Y podríamos preguntarnos: ¿Cómo es nuestro corazón? ¿A qué terreno se parece: a un camino, a un pedregal, a unas zarzas? Depende de nosotros convertirnos en terreno bueno sin espinas ni piedras, sino cultivado con atención, para que pueda dar buenos frutos para nosotros y para nuestros hermanos". "Nos sentará bien -concluyó- no olvidarnos de que también somos sembradores. Dios siembra semillas buenas, y nosotros podemos preguntarnos: ¿Qué semillas salen de nuestro corazón y de nuestra boca? Nuestras palabras pueden hacer mucho bien y también mucho mal, pueden curar y pueden herir, pueden animar y pueden deprimir. Acordaos: lo que cuenta no es lo que entra por la boca sino lo que sale de ella y del corazón".

CURSO DE FORMACIÓN DE AGENTES DE PASTORAL DE FAMILIA Y VIDA

Madrid. Infomadrid, 15-07-2014 (701-15).- "Itinerario para la evangelización de la familia actual" es el título del Curso de Formación de Agentes de Pastoral de Familia y Vida organizado por la Subcomisión Episcopal para la Familia y la Defensa de la Vida, de la Comisión Episcopal de Apostolado Seglar de la CEE. Se desarrollará los días **17 al 20 de julio**, en la Casa de Ejercicios San José (Avda. de los Reyes Católicos, 12) de El Escorial.

Será inaugurado por Mons. Mario Iceta, Obispo de Bilbao y Presidente de la Subcomisión para la Familia y Defensa de la Vida de la CEE. La ponencia introductoria, "Necesidad y urgencia de la Evangelización de la familia", será impartida por Mons. Gerardo Melgar Viciosa, Obispo de Osma-Soria. Entre otros temas, se abordará "La preparación al matrimonio y a la vida familiar", "El Acompañamiento humano y Espiritual del matrimonio por medio de 'Grupos parroquiales'", "La Evangelización de la familia desde la preparación seria de los padres que piden el bautismo para sus hijos" o la "Necesidad de una pastoral juvenil y vocacional". El curso concluirá el domingo 20 de julio con la aportación de Robert Kimball y M^a Carmen Zurbano, Presidentes europeos del Movimiento Familiar Cristiano, que plantearán el "Acompañamiento pastoral de los matrimonios en situaciones difíciles".

EL REDUCCIONISMO DESCARTA A UNA GENERACIÓN ENTERA DE JÓVENES

Ciudad del Vaticano. VIS, 13-07-2014 (701-17).- El Papa mantuvo un encuentro con los participantes en el Seminario Internacional dedicado a la propuesta que hace en la Evangelii gaudium para "Una economía siempre más inclusiva". Refiriéndose a los temas tratados en el Seminario, dijo: "Creo que este sea el momento más fuerte del reduccionismo antropológico. Al hombre le pasa lo mismo que al vino cuando se vuelve aguardiente: pasa por un alambique organizativo. Ya no es vino, es algo distinto: quizás más útil, con más calidad, pero no es vino. Para el hombre es lo mismo: pasa por este alambique y acaba - y lo digo en serio- por perder la humanidad y convertirse en una herramienta del sistema: sistema social, económico, un sistema gobernado por el desequilibrio. Cuando el hombre pierde su humanidad ¿qué nos espera? Pasa lo que yo llamo en lenguaje común una política, una sociología, una actitud del 'descarte'. Se descarta lo que no sirve porque el ser humano no está en el centro. Y cuando el hombre no está en el centro, hay algo que sí lo está y el hombre está a su servicio. La idea es, entonces, la de salvar al hombre, en el sentido de que vuelva al centro: al centro de la sociedad, al centro de los pensamientos, al centro de la reflexión. Llevar otra vez al hombre al centro. Es una tarea hermosa y vosotros la lleváis a cabo... Se descartan los niños, porque el nivel de natalidad -por lo menos aquí en Europa- lo conocemos todos; se descartan los ancianos porque no sirven. ¿Y entonces? Se descarta toda una generación de jóvenes y esto es gravísimo. He visto una cifra: 75 millones de jóvenes, menores de 25 años, sin trabajo. Los jóvenes 'ni-ni': ni estudian. Ni trabajan. No estudian porque no tienen posibilidad y no trabajan porque no hay trabajo. ¡Es otro descarte! ¿Cuál será el próximo? Detengámonos a tiempo ¡por favor!".

Concluyó dando las gracias por su labor y sus iniciativas para "ajustar esta situación desequilibrada y recuperar al hombre poniéndolo otra vez en el centro de la reflexión y de la vida".

XVI CONGRESO CATÓLICOS Y VIDA PÚBLICA**LA FAMILIA SIEMPRE: DESAFÍOS Y ESPERANZA****14, 15 y 16 de noviembre****· Viernes, 15 de noviembre**

- 16,00 horas: Inauguración

- D. **Carlos Romero Caramelo**, Presidente de la Asociación Católica de Propagandistas y de la Fundación Universitaria CEU San Pablo
- Mons. **Renzo Fratini**, Nuncio Apostólico de Su Santidad en España
- Mons. **Fidel Herráez Vegas**, Obispo Auxiliar de Madrid y Consiliario Nacional de la ACdP
- D. **Emilio Navarro Torres**, Vicepresidente de la Asociación Católica de Propagandistas
- D. **Rafael Ortega**, Director del Congreso Católicos y Vida Pública

- 17,00 horas: *“La familia en el momento presente. Entre la realidad y el ideal”*

Preside:

- D. **Javier González Ferrari**, Periodista, Presidente Ejecutivo, Onda Cero

Ponente:

- D. **Bruno Baranda Ferrán**, Abogado, Ministro de Desarrollo Social (2013-14), Chile

- 18,30 horas: Mesas Redondas: *“Vida y Familia”*Preside: Mons. **Mario Iceta**, Obispo de Bilbao*“La protección jurídica y social de la familia”*Preside: D. **Elio Gallego**, Doctor en Derecho*“La dimensión económica de la familia”*Preside: D. **Javier Morillas**, Catedrático de Economía- 20,30 horas: Debate Joven: *“La familia hoy”***Lugar:**

Universidad CEU San Pablo - Campus Montepríncipe
 Urb. Montepríncipe
 28668 Boadilla del Monte (Madrid)

Información e inscripciones:

Fundación Universitaria San Pablo CEU
 Congreso Católicos y Vida Pública
 C/ Tuñón 35, 5ª Planta - 28008 Madrid
 Tel. 91 514 05 80 1 // Fax: 91 514 04 32 // E-mail: congreso.catolicos@ceu.es